
在曼城获得欧冠决

赛资格后， 德布劳内买

了一些甜点送给球队工

作人员品尝

跟儿子玩游戏都要赢
德布劳内不在乎统计数据，是因

为他更想要赢，更想要冠军。
“这个世界上有两个德布劳内，一

个是场外的德布劳内，安静，放松，不
怎么说话；还有个则是场内的德布劳
内，一个烦人的，不停抱怨的家伙。”

比利时人说，“为了赢得比赛，我
会做任何事情，我无法忍受失利。其实
我现在已经更好一点了，年轻的时候
更疯狂，就连和儿子一起玩游戏时我
也要赢，我可不会故意让他赢，我才不
会做这种事，他必须输！最多偶尔赢个
一两次。”

所以尽管凭借本赛季的高光表
现，德布劳内是各大个人奖项的热门
候选，但他一点都不在乎。
“如果让我选，我会选先拿到所有

的冠军再说，在此之后，如果我能拿到
什么个人奖项，那当然会是一件很美
好的事情，因为这意味着我得到了许
多人，比如说球员、媒体和球迷的肯
定。”

德布劳内说，“但如果你想听实
话，那我还是想要冠军奖杯，拿到冠军
奖杯后，无论再赢得什么都行，那感觉
就像是额外的奖金。”

在比利时中场看来，本赛季英超
冠军奖杯是难度最大的那一个———至
少在精神层面是如此。
“因为疫情的缘故，我们长期被隔

离，每三天就要踢一场比赛，想要在远
离球迷激励的情况下保持专注是很困
难的，在精神层面这是个巨大的挑战，
但我们做得很好。”

欧冠则是最重要的那一个，德布
劳内和曼城都是首次打进欧冠决赛。
“这是非常重要的一步，比赛结束后
我无比激动，倒不是觉得终于解脱
了，因为考虑到比赛的进程，考虑到
他们被罚下了一人，我们都知道输球
的可能性微乎其微，兴奋是因为我们
可以踢决赛了，所有人都期待着决
赛。”
比利时人说，“我不知道自己是排

名多少的球员，前100名？这是个不可
思议的数字，要知道全世界有那么多
球员。我唯一能做的就是保持好状态，
无论在俱乐部还是国家队，我只想做
好这个。至于其他的，别人怎么说，怎
么排都行，我没问题，无论他们说我是
第几名，我都能接受。”

完全听从瓜迪奥拉调遣
有趣的是，虽然雇佣了专业的数

据分析公司协助自己完成续约谈判，
但具体到自己，德布劳内却表示现在
的数据分析有些太多了，多到他不想
看的地步。
“至少对我来说是这样的，有时候

数据分析实在太多了，特别是对一位
中场球员来说，可能你做的很多事情
都无法反映在数据里。”比利时人说，
“我知道有很多人热衷于各种比较分
析，但我无所谓，我一点都不在乎，我
之所以搞这些数据分析，是为了分析
球队构架与未来建设。”
德布劳内有资本这么说，他有资

本“不在乎”，在本轮联赛之前，他在英
超每90分钟能创造3.44次得分机会，
贡献0.52次助攻，两项数据都排在英
超首位———曼城阵中排名第二的是小
将福登，平均每90分钟创造2.18次得分
机会，贡献0.31次助攻。
而在另一方面，比利时人也不只

是说说而已，他的确不怎么在乎。本赛
季之前，他主要是在中场右路与中路
活动，本赛季则加大了对左路的覆盖，
甚至是频繁客串起了前锋。

“实话实说，我之所以踢这些位
置，是因为主教练让我踢，他让我踢
哪里，我就踢哪里。”德布劳内否认
了自己主动寻求新挑战的说法，“开
始职业生涯到现在，除了中后卫外，
其他的位置我基本都踢过，无论在
哪支球队，我都随时听候调遣。最近
我的位置又发生了一些变化，我不
知道具体是什么原因，因为这是主
教练做出的决定，但我踢得非常开
心。”
德布劳内不关心数据的一个直接

证明发生在欧冠半决赛首回合，在巴
黎王子公园球场，场上比分是1比1，德
布劳内打进一球脚风正顺。第70分钟，
曼城获得距离对方球门30米的直接任
意球，比利时人是第一主罚者。
这时马赫雷斯走了过来说自己想

要试试运气，德布劳内同意了，随后马
赫雷斯将球罚进。
“他当时问我能不能罚这个球，我

告诉他：‘如果你有信心，那就罚吧。’”
德布劳内赛后说，“我对队友，对这支
球队充满了信心，而且他的确也把球
打进了，我还有什么可说的呢？”
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对曼城来说，这是一个繁忙的赛
季，对德布劳内来说就更是如此，在球
场外，他的第三个孩子出生了，然后又
完成了与曼城的续约，将合同延长至
2025年6月，这是一份基本锁定了他
剩余职业生涯的合同，尤为令人吃惊
的是德布劳内没有借助经纪人的帮
忙———事实上他现在就没有经纪人，
比利时球员亲自完成了与俱乐部的合
同谈判。
德布劳内之前的经纪人是与他合

作了14年之久的德科斯特，去年8月，
德布劳内方面发现德科斯特在操作他
2015年从沃尔夫斯堡转会至曼城的交
易中抽取了非法佣金，随后德布劳内
父亲赫维希举报，德科斯特因此被比
利时警方逮捕，德布劳内也终止了与
他的合作关系。
不少大牌经纪人都向德布劳内伸

出了橄榄枝，希望与他合作，但比利时
人悉数拒绝，决定亲自上阵。

“我和我之前的经纪人发生了一
些事情，然后我和家人朋友商量了一
下，决定自己搞定。”德布劳内说，“到
了这个年龄，我对足球圈和生意场上
的事情已经了解得够多了，我能够充
分表达自己作为一个普通人和一位球
员的需求，而且说实话，到了这个岁
数，其实我在个人方面的需求已经不
是太多，这也有利于我直接和俱乐部
进行沟通。”
德布劳内今年贵庚？下个月28日

他才满30周岁！不聘请经纪人，自己
与俱乐部谈合同的超级巨星真的很少
见。
“谈判过程其实还好，有时候很

轻松，但也遇到过麻烦，毕竟有那么
多条款要谈，不过总体来说还是很顺
利的，俱乐部也非常高兴。”比利时人
介绍经验，“相比通过经纪人谈，自己
上会更直接一些，球员可以直接说出
自己的想法，双方沟通起来更顺畅，
而如果是通过经纪人，或许会兜更多
圈子。” 聘请专业评估团队，用数据论证想法

必须说明的是，德布劳内在续约
时亲自上阵，并不代表着他会在谈判
中任人宰割———事实恰相反，德布劳
内做好了充足准备，他聘请了专业的
法律和财务团队帮助自己分析合同条
款，同时还雇佣了一家专业的数据公
司分析曼城的发展前景，以及自己对
曼城的重要性！

英格兰媒体开玩笑说德布劳内
看起来已经做好了转型的准备，他
现在是一位超级球员，几年后没准
就是一位超级经纪人，他开创了一
种新的续约模式，并成功拿自己做
了实验，没准斯通斯（合同明年夏天
到期）已经在和他谈代理续约谈判
的事了。
“其实也没什么，我们只是想要

好好思考一下俱乐部对未来的期
望，这主要取决于球队未来的配置，

然后和其他球队进行一些比较，比
如说一线队平均年龄，合同到期时
间等，还有我之前是如何帮助球队
前进的。”

德布劳内说，“我们并不是从钱的
角度进行比较，我们想要分析一下球
队的构架如何，以及什么样的决定对
我才是最好的。怎么说呢，我想要看到
这些数据，并不是因为我需要得到帮
助，而是我想要印证一些之前就已经
产生了的想法，这是个很好的论证过
程。”

结果显然令德布劳内非常满意，
曼城球员年龄与合同结构都堪称完
美，一线队中年过三十的球员仅有沃
克、京多安、马赫雷斯、费尔南蒂尼奥
和阿奎罗，其中费尔南蒂尼奥和阿奎
罗的合同都将在今夏到期，明夏合同
到期的仅有斯通斯和桑德勒，这意味

着未来很多年内，曼城都会是冠军奖
杯的有力争夺者。
“所以我把自己的合同又延长了

四年，因为在我看来，在今后的四年时
间里，我们会有不小机会去赢下英超
以及其他冠军奖杯，我认为球队的构
架非常出色，未来四年里我们还能够
继续赢下去。”
“以俱乐部目前从上至下的构建

方式，我甚至觉得如果他们能一直保
持下去，那么未来50年内俱乐部都将
一直取得成功，我亲眼看到了俱乐部
是如何运转的，无论是青年队还是女
足，一切都堪称完美。”

德布劳内说，“我试着从内外不
同的视角去观察，他们完成了一项不
可思议的工作，当然了，也花了许多
钱，建起这么棒的训练中心可不容
易。”

不要经纪人的超级球员
曼城正稳步向着三冠王迈进：联赛杯、联赛和欧冠。

虽然联赛杯的含金量要比足总杯低一些， 但在这个因新
冠肺炎疫情变得无比匆忙的赛季， 能拿下三座冠军奖杯
已经足够完美。

就像德布劳内说的那样：“这个赛季真是太难了，有
时候你能明显感觉到身体不听自己的话， 我们踢了太多
太多比赛，只少踢了一场，那就是足总杯决赛（半决赛被
切尔西淘汰），真是太多了，不过说实话，这种感觉很棒！ ”

德布
劳内


